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REDACCIÓN

E l Ayuntamiento de Punta Um-
bría iniciaba el mes de febrero
con uno de los plenos más im-
portantes de los últimos meses.

Y es que se debatía la venta de los terre-
nos de la parcela SAPU5, una venta cu-
yos ingresos el equipo de Gobierno plan-
teaba destinar a un proyecto en el que
desarrollo turístico y viviendas se daban
la mano, pues garantizaría, entre otras
cosas, la construcción de casi 150 vivien-
das de Protección Oficial en régimen de
alquiler social, de forma conjunta con la
Junta de Andalucía. 

Además de lo anterior, el proyecto
contempla un nuevo impulso al desarro-
llo turístico de la ría de Punta Umbría,
además de posibilitar inversiones para
mejora y adecentamiento de nuestra lo-
calidad.

REACCIONES
No obstante, la venta de los citados terre-

nos no fue aprobada, al votar sólo a su
favor los concejales de Unidos por Punta
Umbría. 

Viva Punta Punto Cero contactó con
representantes de todos los grupos polí-
ticos en el pleno consistorial. Así, el edil
socialista Luis Manuel Alfonso Villegas
expicaba el voto en contra del PSOE de
Punta Umbría: “Votamos en contra por-
que consideramos que la parcela del Sa-
pu5 va a venderse por debajo de su pre-
cio. Un precio muy inferior al de la venta,
de esta misma parcela, que el PSOE pro-
puso hace años y a la que José Carlos
Hernández Cansino se opuso”. 

El concejal socialista explicaba que,
desde su grupo ven “que es necesaria la
construcción de viviendas de protección
oficial, pero entendemos que hay otras
alternativas y la opción no puede ser
malvender esta parcela. Aparte, obser-
vamos que en el proyecto se sigue con-
templando un puerto deportivo, al que
Hernández Cansino igualmente se opu-

so cuando el proyecto lo propuso el
PSOE de Punta Umbría, argumentando
que no teníamos ni competencia ni auto-
rización”.

Por su parte, el edil de Izquierda Unida
Victor Manuel Ruiz González manifesta-
ba las razones del voto negativo de su
formación: “Nuestra postura y voto ne-
gativo se sustenta en tres razones. La pri-
mera de ellas, que este suelo tiene un va-
lor ecológico y natural que reconoce el
propio informe de tasación, con posibili-
dades, incluso, de encontrar restos ar-
queológicos, por lo que hay que tener
mucha cautela. En segundo lugar, no
nos parece conveniente destinar esta
parcela, una más, para uso turístico de
grandes cadenas hoteleras, pues a nues-
tro juicio, ese turismo no ha resultado
beneficioso para nuestro pueblo ni ha
traído desestacionalidad. 

Finalizaba Ruiz González explicando
que “también hemos votado en contra
por el precio al que se venderá ese suelo.

PSOE, IU y PP votan en contra de
la venta de la parcela del SAPU5

Imagen de la votación del pleno sobre la venta de las parcela del SAPU5.

Política Local  |

URBANISMO Turismo y Viviendas de Protección Oficial en Régimen de Alquiler Social

DESARROLLO___El proyecto permitiría el desarrollo turístico y urbanístico sobre una superficie de 195.000 metros
cuadrados con uso comercial, apartahotel, espacios deportivos, apartamentos, hoteles y viviendas unifamiliares

Se trata de un
proyecto de
Ayuntamiento
que va a
trascender la
legislatura
actual y por el
que hay que
pensar en
todas las
personas que
no tienen casa
en Punta
Umbría

‘‘

“Hace unos 14 o 15 años, esa parcela se
iba a vender por casi el doble. No pone-
mos en juicio el informe de tasación, pe-
ro vemos que se ha devaluado mucho”. 

Por su parte, Rosa Crespo Díaz, como
portavoz del Partido Popular de Punta
Umbría argumentaba la postura de los
populares puntaumbrieños: “Desde el
Partido Popular seguimos trabajando
para analizar detenidamente toda la do-
cumentación y estudiando diferentes
opciones y alternativas. Estamos valo-
rando todo ello, viendo si pudiera ser
viable que aumentara el precio, además
de estudiando los precios de terrenos
cercanos y similares”.

Crespo Díaz explicaba que desde el
Partido Popular “no descartamos cam-
biar  el sentido de nuestro voto, aunque
puede que mantengamos nuestra postu-
ra. Es algo que estamos valorando, mer-
ced a todo el trabajo que estamos ha-
ciendo. Es un tema muy complejo y en el
que no caben las prisas. Queremos tener
la seguridad de que la decisión que va-
mos a tomar es la correcta y para eso hay
que analizar muchas aristas, datos y po-
sibles evoluciones del precio del suelo.
De ahí nuestro voto en contra”.

Por último, el primer edil, José Carlos
Hernández Cansino, lamentaba que el
proyecto no saliera adelante y daba algu-
nas pinceladas acerca de su importancia
para nuestra localidad: “La venta de ese
suelo es la única manera que tenemos de
promover, conjuntamente con la Junta
de Andalucía, viviendas de Protección
Oficial en régimen de alquiler social, de
las que hay más de 800 personas espe-
rando desde hace más de 20 años. Se tra-
ta de un proyecto del Ayuntamiento que
va a trascender la legislatura actual y por
el que hay que pensar en todas las perso-
nas que no tienen casa en Punta Um-
bría”.

“No hay promotores privados intere-
sados en hacer viviendas en alquiler, por
eso tiene que ser el Ayuntamiento el que
promueva, porque la urgencia de vivien-
da de este tipo es manifiesta”, continua-
ba José Carlos Hernández Cansino, al
tiempo que apuntaba que “quien no ha
sido capaz de construir viviendas socia-
les en Punta Umbría gobernando 16 años
seguidos, porque no se ha hecho  ningu-
na desde mi anterior etapa como alcal-
de, no puede culparme ahora de que no
haya viviendas y, mucho menos, votan-
do en contra de la única posibilidad que
tenemos”. n
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Gestión Municipal  |

ADECENTAMIENTO Embellecimiento y sostenibilidad urbanística

Redacción
El alcalde de Punta Umbría,
José Carlos Hernández Cansi-
no, acompañado del equipo
de Gobierno, presenciaba el
pasado 19 de febrero el inicio
de los trabajos de desescom-
bro en la parcela de los anti-
guos depósitos de agua de la
avenida Ciudad de Huelva.
Los restos de estos Residuos
de Construcción y Demoli-
ción (RCD) se triturarán y
compactarán para hacer la
base de una bolsa de aparca-
miento provisional que dupli-
cará la capacidad de la ac-
tual, contigua al cuartel de la
Guardia Civil. 

Así se recoge en el acuerdo
alcanzado entre el Consisto-
rio y la empresa de estaciona-
miento Iberpark S.A, a finales

de enero. Según el documen-
to, la citada empresa asume
los costes de la gestión de es-
tos residuos y la adecuación
de la parcela como bolsa de
aparcamiento regulado, que
entrará en funcionamiento
en junio de 2024. 

Durante la visita, el alcalde
ha señalado que “clausura-
mos hoy este proyecto socia-
lista que ha permitido una es-
combrera de estas dimensio-
nes a la entrada de Punta Um-
bría, durante más de cuatro
años, como consecuencia de
un proyecto fallido e ilegal
que nos ha costado a las arcas
municipales prácticamente
dos millones de euros, en
concepto de indemnización a
la empresa”. Estas declara-
ciones del primer edil hacen

referencia a los trabajos de
demolición que la empresa
Riaumbría Towers S.L realizó
en estos terrenos, en septiem-
bre de 2019, con carácter pre-
vio a la construcción de dos
torres de 19 pisos, de la pro-
moción conocida como resi-
dencial William Martin. 

Diversas sentencias anula-
ron la adjudicación de los te-
rrenos a la citada empresa,
“que no se hizo cargo de lle-
varse los escombros, ni el
Ayuntamiento se lo reclamó o
buscó una solución a los mis-
mos, bajo la excusa banal de
tener un coste inasumible pa-
ra el Consistorio” extremo es-
te último que el alcalde ha co-
mentado que “hoy se de-
muestra que no es cierto por-
que no nos va a costar ni un

Miembros del equipo de Gobierno presencian in situ el inicio de los trabajos.

Primeros
pasos para
restaurar
las Salinas
del Astur
El primer edil, José Carlos
Hernández Cansino, ha rubri-
cado la solicitud de la convo-
catoria anual de subvencio-
nes para los Municipios Tu-
rísticos de Andalucía, que se
destinará a la restauración
del centro de cultivo acuícola
Salinas del Astur. En su opi-
nión, “urge reactivar Salinas
del Astur tras el deterioro que
ha sufrido en los últimos años
por falta de mantenimiento y
personal”.

El importe solicitado es de
72.450 euros, según la docu-
mentación que se ha presen-
tado ante la Consejería de Tu-
rismo, Cultura y Deporte de la
Junta de Andalucía.

El objetivo del proyecto que
se ha presentado es la restau-
ración de las instalaciones
acuícolas de Salinas del Astur
para su uso público, turístico
y cultural. Para ello, la sub-
vención se destinará al acon-
dicionamiento parcial de los
muros y firmes que permiti-
rán el tránsito de personas
por esta zona enclavada en el
Paraje Natural Marismas del
Odiel, declarado Reserva de
la Biosfera por la Unesco. 

DATA | El alcalde ha firmado el
Decreto que aprueba el pro-
yecto básico y de ejecución
para reparar la cubierta del
pabellón polideportivo José
Hernández Albarracín. Según
ha explicado, la reparación
“estará lista a finales de mar-
zo o principios de abril” y, con
la misma, “acabaremos por
fin con las goteras que sufri-
mos desde hace más de 16
años en esta instalación”. La
reparación se va a ejecutar en
base a la mejora que ofertó la
empresa  Valfortec Ekyn en la
licitación para el aprovecha-
miento de las cubiertas de
edificios municipales para la
instalación de placas fotovol-
taicas.

ENTORNO NATURAL

INFRAESTRUCTURAS

Aprobado el
proyecto básico
para reparar el
pabellón

Comienzan los trabajos de desescombro
en la parcela de los antiguos depósitos
del agua de la Avda Ciudad de Huelva
APARCAMIENTOS___Los restos de este material de desecho se triturarán y compactarán para hacer
la base de una bolsa de aparcamiento provisional que duplicará la capacidad de la actual

solo euro”. También ha su-
brayado que “el Grupo Muni-
cipal Socialista prefirió dañar
la imagen del pueblo y miró
hacia un urbanismo insoste-

nible que buscaba el benefi-
cio de unos pocos, en vez de
mirar por el interés de lo pú-
blico y de toda Punta Um-
bría”.

Una grúa comienza a retirar residuos de construcción y demolición.



RECONOCIMIENTOS Día Internacional de la Mujer

Redacción
El Ayuntamiento de Punta
Umbría celebrará el Día Inter-
nacional de la Mujer con los
‘Premios 8 de marzo’. Los ga-
lardones se entregarán en
una gala que tendrá lugar el
viernes 8 en el Teatro del Mar,
a las 19’00 horas, con el repar-
to de tres distinciones en los
apartados de Madre y Traba-
jadora, Participación Ciuda-
dana y Mujer Emprendedora.

Las elegidas en esta edi-
ción son, como Madre y Tra-
bajadora, María del Carmen
González Tierra; en Participa-
ción Ciudadana, la presiden-
ta de la asociación de vecinos
‘Santa Rosa’ de la Barriada de
Los Rosales, María Coronel
González; y como Mujer Em-
prendedora, se llevará la dis-
tinción la diseñadora y em-
presaria Sara Donoso Gómez.

Para el alcalde, José Carlos
Hernández Cansino, las tres
“son buenas personas y gran-
des ejemplos de mujeres lu-
chadoras, llenas de vitalidad
y de compromiso con su pue-
blo”. 

La concejala delegada de
Igualdad, Cinta López, ha su-
brayado, por su parte, que las
premiadas son “vecinas muy
queridas, que destacan cada
una en su ámbito y son refe-
rentes en nuestro pueblo”.

Cabe destacar que esta gala
tendrá entrada libre hasta
completar aforo y contará con
la actuación de la bailaora
María José Jerónimo, así co-
mo del alumnado del Taller
de Flamenco del Centro de
Participación Activa de Mayo-

res. Se trata del acto central
de una programación de acti-
vidades organizadas o coordi-
nadas desde el Consistorio
para conmemorar esta fecha,
en la que también el alcalde
leerá un manifiesto institu-
cional del Día Internacional
de la Mujer a las puertas del
Ayuntamiento puntaumbrie-
ño el mismo viernes, día 8, a
las 12’00 horas. 

GALARDONADAS
María del Carmen González
Tierra nació en Punta Umbría
en una familia humilde. Des-
de muy pequeña ha estado
trabajando en casa, hacién-
dose cargo de sus hermanos y
primos y, para sacar adelante
a los suyos, ha blanqueado,
limpiado, colaborado en el
muelle en lo que hiciera falta,
etc. Se casó a los 19 años con
Carmelo, fallecido reciente-
mente. Con él ha tenido dos
hijos y tres nietos. Siempre ha
sido ama de casa y ha ayuda-
do a sus familiares en todo lo
que han necesitado.

Por su parte, María Coronel
González preside desde hace
26 años la asociación de veci-
nos ‘Santa Rosa’, de la Barria-
da de los Rosales. Casada y
con dos hijas, durante este
tiempo ha trabajado mucho
por una barriada que ha cam-
biado bastante gracias a su
empeño. Siempre atenta a las
necesidades de sus vecinos,
guarda buenos recuerdos de
cuando se hizo la sede, cuan-
do pusieron el suelo en la ba-
rriada o de las fiestas, por po-
ner sólo algunos ejemplos.

Por último, Sara Donoso
Gómez es una joven diseña-
dora y modista puntaumbrie-
ña. Como emprendedora,
acaba de abrir un negocio de
moda en el barrio Romano,
donde también vende sus di-
seños y que está situado en la
calle Trajano número 4. Des-
de los 23 años se dedica a esta
profesión, vinculada también
a la moda flamenca y de even-
tos. Es, igualmente, costurera
de hospitales. Cuenta con
buena clientela, según afirma
la propia empresaria.

María del Carmen González Tierra.

El Consistorio da a conocer
a las premiadas por el 8M
AGRACIADAS___Carmen González Tierra, María Coronel González y Sara
Donoso Gómez serán las mujeres que reciban los ‘Premios 8 de Marzo’

El Apunte

n La gala en la que se
entregarán los premios tendrá
lugar en el Teatro del Mar, a
partir de las 19’00 horas, el
próximo viernes 8 de marzo.
Una gala que supone el eje
central del programa de actos
para conmemorar el 8M.

Entrada libre hasta
completar aforo

Eventos  |

n Nuestra localidad será el
escenario, el próximo 9 de
marzo, de la segunda selecti-
va de la Copa de Andalucía de
Podenco Andaluz, Maneto y
Orito Español, un campeona-
to de caza sin muerte de ani-
males que elegirá a los mejo-
res perros de estas razas para
disputar la final andaluza en
el mes de abril. 

CINEGÉTICA
Punta acogerá un
importante torneo
de caza sin muerte

El obispo de la Diócesis de
Huelva, Don Santiago Gómez
Sierra, ha llevado a cabo una
visita pastoral a Punta Um-
bría, en la que se ha incluido
un encuentro institucional
con los ediles de la localidad.
De esta manera, Gomez Sierra
fue recibido por el alcalde Jo-
sé Carlos Hernández Cansino,
junto a miembros de la Corpo-
ración Municipal

VISITA PASTORAL
El alcalde recibe al
obispo de Huelva

Gran éxito de la iniciativa de
la Biblioteca Municipal de
Punta Umbría ‘Llévate un li-
bro que te enamore’ para cele-
brar San Valentín. Una activi-
dad en la que participaron ca-
si 130 personas. Cabe desta-
car que es el primer año que
se pone en marcha esta activi-
dad “y la verdad es que esta-
mos muy contentos porque

SAN VALENTÍN

Unas 130 personas participaron en la
actividad ‘Un libro que te enamore’

Breves

La Delegación del Gobierno de la Junta de Andalucía en
Huelva  celebraba en el Foro Iberoamericano de La Rábida
la entrega de los galardones ‘Bandera de Andalucía’ en la
provincia de Huelva, con los que se conmemora el 28-F. El
alcalde de Punta Umbría representó a nuestra localidad en
el evento y fue el encargado de izar la bandera de nuestro
municipio en La Rábida.

DÍA DE ANDALUCÍA 

Nuestra bandera, en La Rábida

Sara Donoso Gómez.

María Coronel González.

ha tenido muy buena acogida
por parte de la ciudadanía”,
resaltaba el concejal  de Cul-
tura, Enrique Orta. 

De esta manera, durante
tres días, del 14 al 16 de febre-
ro, este espacio cultural del
Ayuntamiento costero puso a
disposición de  los usuarios
libros que podían retirar de
manera gratuita.
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Desarrollo Local  |

PESCA Se trata de la II edición de esta cita SEGURIDAD Fiestas de la Santa Cruz

Redacción
La lonja de nuestra localidad
acogió la II edición de la jor-
nada ‘La mar de oportunida-
des’, que organiza la asocia-
ción andaluza de mujeres del
sector pesquero, ANDMUPES.
Al acto de inauguración asis-
tieron el primer edil, José Car-
los Hernández Cansino; el
concejal delegado de Pesca,
José Antonio González; Mari
Ángeles Cayuela Campo, pre-
sidenta de ANDMUPES;  Ma-
nuel Fernández Belmonte,
patrón mayor de la Cofradía
de Pescadores ‘Santo Cristo
del Mar’; y José Carlos Álvarez

Martín, gerente de la Agencia
de Desarrollo Agrario y Pes-
quero de Andalucía.

El alcalde dio la enhora-
buena al colectivo por el gran
“crecimiento y por el trabajo
en defensa de los intereses de
la mujer en el sector”. Tam-
bién dirigió su “felicitación
especial a la asociación de
Punta Umbría, con Ana María
González Bereño a la cabeza,
por ser una de las más activas
de Andalucía”.

Igualmente, el primer edil
valoró la presencia de la mu-
jer dentro del sector, ya que a
día de hoy “está en toda la ca-
dena, en la parte extractiva
(aquí en Punta Umbría, por
ejemplo, tenemos marineras,
pescadoras, armadoras y pa-
tronas), en la comercializa-
ción de los productos pesque-
ros, en su transformación e
investigación y en las tareas
de administración y gestión,
entre otros asuntos”. 

El Ayuntamiento de Punta
Umbría ha acogido la primera
reunión del Plan Romero
2024, que se ha centrado en
estudiar distintas opciones
para mejorar la organización
de la peregrinación del 1 de
mayo. 

Así, miembros de la Guar-
dia Civil, Policía Local, Pro-
tección Civil, de la Herman-
dad de la Santa Cruz y el con-
cejal de Seguridad Ciudada-
na, José Antonio González,
han comenzado a valorar po-
sibles cambios en el recorrido
de la comitiva a su entrada y
salida de la localidad para so-
lucionar los problemas que se
generan el día de mayor aglo-
meración de personas de las
Fiestas en Honor a la Santa
Cruz. El objetivo, según ha
manifestado el concejal pun-
taumbrieño, es “lograr una
mayor fluidez durante el ca-
mino y evitar el colapso del

núcleo urbano durante la sa-
lida y la llegada de la Her-
mandad y, asimismo, lograr
que los romeros puedan dis-
frutar de un día agradable ”.

En estos momentos, los
Cuerpos y Fuerzas de Seguri-
dad están estudiando distin-
tos planteamientos y posibili-
dades cuyos resultados se lle-
varán a próximos encuentros.

Del mismo modo, en esta
primera reunión también se
ha propuesto solicitar para el
1 de mayo la presencia de la
Unidad de Seguridad Ciuda-
dana de la Guardia Civil y del
SEPRONA.

Imagen que da prueba de la gran asistencia con la que contó el evento.

La lonja acoge la jornada
‘La mar de oportunidades’

Primera reunión
para definir el
Plan Romero 2024

PARTICIPACIÓN__El evento contó con buena asistencia de púbico y estuvo
organizado por la asociación andaluza de mujeres del sector pesquero

En el encuentro se han
analizado distintas
opciones para mejorar
la peregrinación del
próximo 1 de mayo

CONVENIOS Inserción Laboral

El Consistorio redobla
esfuerzos para mejorar
la empleabilidad
El Ayuntamiento de Punta
Umbría ha firmado 11 conve-
nios de colaboración con di-
ferentes empresas para mejo-
rar la empleabilidad de 15
personas desempleadas que
estudian un curso de FPE de
‘Organización y Gestión de
Almacenes’.

Se trata de sociedades de
diferentes sectores como la
distribución de bebidas,
grandes comercios de ferrete-
ría, ropa deportiva o materia-
les de construcción, que aco-
gerán a los alumnos y alum-
nas para la realización de las
prácticas entre el 4 y el 25 de
marzo.

Las entidades puntaum-

brieñas adheridas son Díez
Patricio, Dislasa, Distribucio-
nes Núñez, Hielos Fortes y Jo-
sé Carmona Hernández, a las
que se suman otras de la pro-
vincia de Huelva.

El grupo de 15 personas
desempleadas que va a reali-
zar las prácticas está estu-
diando para obtener el Certi-
ficado de Profesionalidad de
‘Organización y Gestión de
Almacenes’, de 390 horas de
duración, que consta de tres
módulos teóricos y uno de
prácticas profesionales no la-
borales de organización y
gestión de almacenes, de 80
horas de duración, en el que
se insertan estos convenios.

Imagen de la reunión.

n  El colectivo está integrado ,
en la actualidad, por unas 300
socias de Almería, Granada,
Cádiz y Huelva. Dentro de
Huelva, las socias son de Punta
del Moral y Punta Umbría. 

ANDMUPES fue
fundada en 2008

Nacimiento

Inauguración de la jornada.
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Mujeres Punteras  |

Siempre he sido
una niña muy
feliz en mi
entorno
familiar, muy
risueña e
inocente.
Pensaba que
dentro de mi
familia nunca
podía pasar
nada malo.
Hasta que mi
padre enfermó
y falleció.
Entonces todos
mis cimientos
se tambalearon

Me encanta
trabajar en
equipo. Soy de
las que piensan
que
individualmente
somos gotas,
pero todos
juntos somos un
océano.

‘‘
“El fallecimiento de mi padre ha supuesto un
antes y un después en mi vida”  

Entrevista Julia Cordero
López

Julia, Julieta en redes sociales, es, sin
lugar a dudas, una MUJER PUNTERA. 

Trabajadora, sensible y carismática,
atrae la atención de tod@s por su
mirada angelical y su retraída sonrisa. 

Su extrema humildad y timidez la ha
frenado a lo largo de muchos años de
su vida a la hora de regalar a los demás

uno de sus dones más preciados, su
voz, pero ya hace bastante tiempo que
venció ese miedo escénico y hoy Punta
Umbría por fin disfruta a menudo de
ese torrente que nace de una garganta
privilegiada y emana con fuerza de un
corazón diseñado para sentir y hacer
sentir a lo grande. 

Cantante 

Ana Hermida
26 FEBRERO

P untaumbrieña “de toda la vida
de Dios”, Julia es la menor, “la
mimada” como ella misma dice,
de cuatro hermanas. Nació un 21

de Julio hace 25 añitos, fruto del amor de
Marcos, su padre, marinero; y Ana Ma-
ría, su madre, ama de casa. 
La infancia de Julia en el ámbito fami-

liar fue muy dulce, era la pequeñita, el
juguetito y la pasión de sus tres herma-
nas. Sentía por aquel entonces que nada
malo podría pasarle nunca porque vivía
al amparo de una familia unida donde
todos han remado siempre en la misma
dirección, tanto en los buenos como en
los peores momentos.

Intuyo que has gozado de algunos privile-
gios por el hecho de ser la menor de las
hermanas...
Sin duda (ríe divertida). A pesar de ha-

ber crecido en una familia humilde, soy
de todas mis hermanas la que más capri-
chitos he tenido. Es que incluso a día de
hoy sigue siendo así. Recuerdo que a
Ana, mi hermana mayor, le compraron
un traje de comunión que mis hermanas
fueron heredando. Pero yo, la consenti-
da, tuve mi trajecito de comunión nue-
vo... y como ese detalle te puedo contar
un montón. Mis hermanas conmigo
siempre han sido muy buenas, genero-
sas y protectoras, no han permitido que
me roce ni el aire. Las adoro.

¿Qué es lo que más valoras en esta vida?
La familia, el trabajo, la salud, la hu-

mildad, la bondad y la sinceridad. Es lo
que he aprendido en casa. Mis padres
construyeron un nidito de amor donde
las cuatro hermanas hemos crecido feli-
ces y seguras a pesar de los problemas
que pudieran llegar. La humildad siem-
pre ha marcado nuestro estilo de vida, y
para mí es uno de los valores más precia-
dos y preciosos. 

Hablas mucho de tus hermanas ¿Qué es lo
que más valoras de cada una de ellas?
Cada una me aporta algo diferente, pe-

ro las tres son imprescindibles en mi vi-
da. Ana, la mayor, es maestra y es una
mujer resolutiva al máximo. Arancha, la
segunda, me da mucha seguridad y pro-
tección. Y Andrea, la tercera, me da mu-
cho amor y felicidad. Además de lo di-
cho, que es simplificar a lo bestia, An-
drea fue la primera en traerme  un sobri-
nito, algo que para mí fue y sigue siendo
un regalazo bomba, de lo mejor que me
ha pasado en la vida. Marco nació en
2013, tiene 11 años y es un `miniyo´.
Años más tarde llegó Pedro, mi segundo

sobrino, de Ana, que es el otro hombreci-
to de mi vida. He de reconocerte que mis
sobrinos me han vuelto la vida del revés.
He desarrollado hacia ellos un senti-
miento que para mí es insuperable e in-
descriptible, algo diferente a todo lo que
había sentido con anterioridad. Cuando
tengo que hablar de ellos, la emoción me
deja sin palabras. La llegada de estos ni-
ños a nuestra familia ha supuesto una
auténtica explosión de felicidad e ilu-
sión. Cuando Marco venía de camino y
supimos que era varón, en mi casa nos
volvimos todas locas. Imagínate a mi pa-
dre. Éramos todas niñas. Y luego llegó
Pedro para poner la guinda al pastel.

¿Se puede decir que siempre has sido una
personita muy feliz?
He sido toda la vida una niña muy ale-

gre, risueña e inocente. Siempre pensé
que mi familia estaba libre de todo lo ma-
lo. Pero  llegó la enfermedad y la muerte
de mi padre y sentí que se tambaleaban
todos mis cimientos. Mi ánimo se vino
abajo y aún sigo luchando para levantar-
lo. Tengo que destacar que cuando mi
padre supo que tenía “el cangrejo” (cán-
cer), luchó hasta el final con una actitud
increíble. Esa lección de valentía y forta-
leza, con ese talante hasta el final de sus
días, es una lección de vida que hemos
aprendido toda la familia. 

Julia Cordero, con su permanente sonrisa, mira al futuro con ilusión.

Mujeres Punteras
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No sé de qué
forma se puede
abolir el acoso
escolar, pero lo
que sí sé es que
hay que acabar
con él. Las
secuelas en
ocasiones se
arrastran
durante toda la
vida. Y eso en el
mejor de los
casos...

Yo me tatuaría
en el pecho la
palabra
“HUMILDAD”.
Para mí es un
valor muy
grande.

Nunca he sido
persona de
ponerse
objetivos a
largo plazo. Soy
cortoplacista,
porque nunca
sabes la vida
por dónde te va
a salir.

Hoy mi mayor
ilusión es que
llegue agosto y
que podamos
ver la carita a
Lola. Pido a
Dios cada
noche que todo
salga bien.

‘‘
ban algunos casos de acoso escolar. Yo
no llegué a plantearme el suicidio, tal
vez porque tuve la suerte de disponer de
un entorno familiar y algunos amigos
con los que me sentía genial, pero hay
que proteger a los más jóvenes de este ti-
po de violencia que en ocasiones tiene
consecuencias irreparables. No sé dónde
está la solución, pero lo que tengo claro
es que hay que ponerla en marcha. 

¿Cuándo acabó esta pesadilla?
Cuando comencé el grado medio y lue-

go el superior de cocina en el Saltés, ya
empecé a sentirme más fuerte, más segu-
ra. Roberto, mi profe de cocina, y Manue-
la fueron dos referentes a los que tengo
mucho que agradecer. En poco tiempo
todo cambió. Me di cuenta que había re-
cuperado la ilusión por estudiar y que
me levantaba cada día con ganas de ir a
clase. Los demás profesores también
eran estupendos, pero ellos dos supie-
ron tocar las teclas adecuadas para moti-
varme y hacer que me enamorara de lo
que estaba aprendiendo. 

Hoy cómo te sientes respecto a aquello?
El tiempo ha pasado, y hoy tengo todo

lo que necesito y mucho más para ser
una persona feliz: tengo una familia ma-
ravillosa, mi pareja, mis amistades, mi
trabajo, y un largo etcétera, pero lo cierto
es que sigo sufriendo cuando me topo
con la maldad, porque no la puedo llegar
a entender. No concibo la ganancia de
hacer daño a los demás por simple diver-
sión. Me entristece que exista la maldad
y la crueldad.

Y tras tu etapa como estudiante, ¿cómo te
ha ido la vida en lo profesional?
De maravilla. Entré en la cafetería Nú-

ñez cuando era de Mari Angustias, y tras

dos años trabajando con Conso, la cafe-
tería cambió de dueños y me ofertaron
seguir aquí. Me he sentido genial en la
anterior etapa de Núñez y me siento tam-
bién encantada con estos nuevos due-
ños. La cafetería es como mi segunda ca-
sa. La verdad es que los compañeros so-
mos un plantillón, un equipo que traba-
ja codo con codo y con mucho compañe-
rismo y cariño, y creo que eso lo traslada-
mos a la clientela. Además, la organiza-
ción en la cafetería es matrícula de ho-
nor. En el negocio todos hemos aprendi-
do a hacer todo, pero de todas las tareas
que pueda yo desarrollar, la que me en-
canta es estar en la cocina, con las ma-
nos en la masa, con mi música y creando
delicias... 

Entonces feliz en lo profesional...
Feliz y muy agradecida de tener traba-

jo durante todo el año. Siento que me ha
tocado la lotería.

Parece que la vida te empieza a sonreir... 
Me siento privilegiada por mi trabajo,

y por tener la familia que tengo. Pero es
que además tengo una pareja extraordi-
naria, Rosa, a la que conozco desde hace
muchísimos años gracias a los carnava-
les. Con el paso del tiempo empecé a sen-
tir por ella. Un día me armé de valor y le
dije lo que se estaba cocinando en mi co-
razón, y tras sincerarnos cara a cara, di-
mos el pistoletazo de salida a una rela-
ción de pareja que me hace muy feliz. De
eso hace ya cinco años, los mismos que
llevamos hoy juntas y encantadas. Rosa
para mí es TODO (se emociona y rompe a
llorar). Ella me hace sentir mujer, una
mujer valiosa, guapa y deseable. A pesar
de la vida dificultosa que ha tenido, lo da
todo por todos. Es divertida, alegre, so-
ciable, servicial y una auténtica buscavi-

das. La admiro y pienso que ni ella mis-
ma sabe lo mucho que vale. Cuando em-
pecé con ella, yo me sentía muy insegura
por mi físico, pero pronto me hizo descu-
brir que el amor nada tiene que ver con
las medidas de los cuerpos y nos dimos
la mano para juntas afrontar la vida tal y
como nos viniera.   Desde entonces, mi
vida ha cambiado. Nos ayudamos, nos
apoyamos, nos entendemos... Juntas he-
mos trazado un proyecto de vida en co-
mún que hoy crece en la barriguita de
Rosa. Estamos esperando a Lola, nuestra
hija, algo que me hace sentir plena y lle-
na de ilusión. La fecha prevista para el
parto es el 16 de agosto, y estamos todos
locos e impacientes con su llegada. Ten-
go miedo, no te puedo decir que no. Cada
noche rezo porque venga bien y nazca
sana. Soy muy consciente de la respon-
sabilidad que supone ser mamá, pero las
dos tenemos claro que vamos a saber
amarla y cuidarla, y que le vamos a  in-
culcar unos valores sólidos al mismo
tiempo que le vamos a mostrar siempre
el camino hacia su felicidad.  

Háblame de tus aficiones. Me han dicho
que  eres un auténtico ruiseñor...

Mis aficiones son el carnaval y cantar.
Estuve en un programa de Canal Sur en
2018, “Yo soy del sur”, y quedé tercera
cantando sevillanas. Fueron 9 meses en
el programa, que me obligaba a estar en
Sevilla de jueves a domingo. Lo disfruté
mucho pero también me supuso mucha
renuncia personal. 

Me gusta cantar de todo, pero eso sí,
nada de letras en inglés. Yo le doy mi to-
quecito personal a los temas, nunca he
sido mujer de seguir guiones al pie de la
letra. Hace mucho tiempo que, cuando
puedo, hago bodas, bautizos, canto en
bares, en ferias… Cantar es mi hobby, mi
mejor pasatiempos, pero no aspiro a vi-
vir del cante. Vivo con los pies en el sue-
lo, y ahora más con la inminente llegada
de la pequeña Lola. Cuando me surge al-
go que puedo compaginar con mi traba-
jo, pues estupendo, pero mi trabajo para
mí es lo primero. 

Julia trabaja, canta cada día con más pa-
sión y seguridad, ama con locura y con cor-
dura, trabaja con ilusión y no se olvida ja-
más de que la vida está hecha para disfru-
tarla. Por fin está en el camino de abrazar
todo lo que ella es, con sus oscuridades y
sus imperfecciones, pero también con su
enorme talento y su exclusiva forma de
sentir y de amar.
Tras la muerte de su padre una depresión
se ha instalado en su vida, contra la que
lleva luchando dos largos años. En alguna
ocasión ha tenido ideas suicidas, algo de lo
que se arrepiente enormemente.  Hoy todo
es diferente. Ahora desea vivir la vida jun-
to a Rosa, su hija Lola y sus tres gatos y
afrontar con fortaleza y determinación to-
do lo que la vida les ponga por delante...

Julia con Rosa, su pareja.

Mujeres Punteras  |

Cómo te sientes cuando vas a la casa fami-
liar de tus padres y él ya no está allí? Han
pasado dos años ya...
Dos años no son nada cuando el senti-

miento es tan grande. Mis hermanas y yo
seguimos buscando y encontrando en
esa casa de la avenida de Andalucía,
esos ratos tan entrañables de ver fotos
antiguas, de jugar al bingo o  de echar
horas de tertulia en familia en el salón
con unos dulcecitos... En esos momentos
siempre está muy presente la figura de
mi padre, cuya ausencia nos ha dejado a
todas un sentimiento enorme de vacío.
Cada vez que paso por la avenida de An-
dalucía y miro hacia arriba, el alma se
me encoge al ver que mi padre no está,
como siempre solía estar, en el balcón de
casa. Al ver su sitio vacío, se me rompe el
corazón. 

Nos cuentas y presumes de haber tenido
una familia perfecta y una infancia muy
feliz en el entorno familiar. ¿Cómo te has
sentido fuera de ese ámbito?

A ver, en mi vida no ha sido todo color
de rosa, porque fuera de casa, cuando
era pequeña sí me he tenido que tropezar
con la maldad y la crueldad, algo que no
imaginaba que existía. Hay cosas que se
viven fuera del entorno de protección de
una familia, que marcan y dañan para
siempre. Yo sufrí acoso escolar durante
muchos años, una etapa durísima de la
que no me quiero ni acordar. Sufría las
burlas malintencionadas y crueles de al-
gunos compañeros y no podía entender
por qué la gente podía ser así. Sigo sin
comprenderlo. A pesar de todo, y gracias
al apoyo familiar y de amigos como Luz
María, Emilio, Álvaro, María, Manuel,
Ángela, etc... logré que esta situación no
afectara en exceso a mi rendimiento es-
colar, y logré terminar un grado medio  y
un grado superior de cocina. 
Sufrí mucho cuando se metían conmi-

go por mi físico, por mi sobrepeso, por la
ropa... Siempre me gustó vestir de forma
austera, me gustan los colores oscuros, y
casi siempre he ido vestida igual, con
mallas y camisetas oscuras. A lo mejor
tenía en mi armario 20 mallas iguales y
20 camisetas si no iguales, del mismo es-
tilo, y el comentario fácil era “con esa
gordura no puedes ponerte otra ropa”, o
“siempre llevas la misma ropa porque no
la lavas”... Yo soy una persona natural,
me gusta ir con mis mallas, mi sudadera
y mi moño. Y ¿por qué tengo que renun-
ciar a ser yo misma? Hoy soy de la opi-
nión de que es mejor ser odiado por lo
que eres que ser amado por lo que no
eres. 
He tenido que vivir situaciones como

tener que comerme el bocadillo del re-
creo escondida para que no se metieran
conmigo por ser gorda. Al final, cuando
eres pequeño y sufres ese cruel acoso, te
vas aislando de manera peligrosa. Todos
conocemos por los medios en qué aca-

Mujeres Punteras
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El Portil  |
DESARROLLO Nueva Asociación de Empresarios 

El Portil tiene, desde hace
apenas un mes, una nueva or-
ganización. Se trata de la aso-
ciación de empresarios EEvo-
luciona Portil, que se consti-
tuyó como tal el pasado 20 de
enero, presentándose en so-
ciedad sólo una semana des-
pués en un acto al que asistie-
ron miembros de la AAVV
Portileños y de la AAVV La
Laguna, integrantes de la
FOE, representantes de los
ayuntamientos de Cartaya y
Punta Umbría, así como dece-
nas de empresarios asociados
y amigos.

Con apenas un mes de vida,
la asociación cuenta con 75
socios (que pagan una cuota
simbólica de 1 euro al mes) y
ya tiene trazadas algunas de
las estrategias y metas a con-
seguir: “Tanto mi marido co-
mo yo somos empresarios y
ya llevábamos un tiempo fra-
guando la idea de formar una
asociación, pues entendía-
mos que era necesario. Ve-
mos que es imprescindible
aumentar los servicios en El
Portil y Nuevo Portil para
conseguir reducir la tempora-
lidad y mejorar la calidad de
vida de quienes residen todo
el año en ambos núcleos”, ex-

plica Montse Ucelay, secreta-
ria y tesorera de la asocia-
ción, quien añade que el de-
seo es el de “ir poco a poco,
igualmente, para hacer que
venga más gente. Cuantos
más y mejores servicios ofrez-
camos, más gente vendrá,
tanto desde el punto de vista
del residente permanente, co-
mo desde el punto de vista del
visitante”.

Tal y como apuntan desde
la asociación, El Portil y Nue-
vo Portil tienen más de 2500
empadronados, a los que hay
que sumar bastantes más ha-
bitantes que residen durante
todo el año en alguno de los
dos núcleos sin estar empa-
dronados. Esas cifras, a efec-
tos de servicios públicos, son
una pesada losa para sus ha-
bitantes, por lo que mejorar el
tejido empresarial y los servi-
cios que empresarios y co-
merciantes ofrencen es una
inteligente y necesaria apues-
ta para subir las cifras de em-
padronamiento.

En pos de todo ello, EEvolu-
ciona Portil ya ha comenzado
a dar sus primeros pasos y el
fin de semana de carnaval or-
ganizó una exitosa jornada,
con pasacalles, actuaciones y

De izquierda a derecha: Anders Aradszky, presidente;  Montse Ucelay,
secretaria y tesorera; y José Manuel Vázquez, vocal de la asociación.

Evoluciona Portil echa  a andar con buen pie
celebrando una gran jornada de carnaval
PRIMEROS PASOS___Esta organización fue presentada en sociedad el pasado 27 de enero y ya aglutina, al mes de
nacer, a 75 empresarios, comerciantes y autónomos de El Portil y Nuevo Portil 

INICIATIVAS EMPRESARIALES Nuevas comidas de convivencia en Casa Moha

Moha pone en marcha una iniciativa con enorme aceptación
El restaurante CCasa Moha ha
puesto en marcha una inicia-
tiva basada en hacer comidas
en las que se reúnen personas
desconocidas. Estas ‘citas a
ciegas’ de la amistad han te-
nido gran éxito y parece que
han llegado para quedarse.

La primera de estas comi-
das estuvo integrada por
hombres, apuntándose un to-
tal de 26. Muchas clientas del
establecimiento le sugirieron
al propietario que pusiera en
marcha una iniciativa similar
pero para mujeres, y eso es lo
que ocurrió hace escasos dí-
as. 

18 mujeres acudieron a CCa-
sa Moha, muchas de las cuá-
les no se conocían y, a pesar
de lo cual, hablaron maravi-
llas del evento, sobre todo por

piñatas incluidas. Un evento
en el que también colabora-
ron los Ayuntamientos de
Punta Umbría y Cartaya, la
Asociación de Vecinos Porti-
leños (que cedió la barra),
además de comerciantes y
empresarios: “Se hicieron ri-
fas y se dieron regalos y la jor-
nada fue magnífica. Creo que

ha sido una demostración de
que en El Portil, si nos lo pro-
ponemos, podemos hacer
grandes cosas”, apunta la se-
cretaria de EEvoluciona Portil.

Con la ilusión del comienzo
y la apuesta decidida por dar
un impulso al Portil y Nuevo
Portil, desde la asociación ya
tienen otros proyectos en

mente, como el denominado
‘El Transportil’, un tren turís-
tico, por el que se solicitará la
colaboración de los ayunta-
mientos, que haga las veces
de reclamo y medio de trans-
porte para habitantes y visi-
tantes durante los meses de
verano. Un tren que recorre-
ría un trazado de unos 4’5 ki-

lómetros y que sería gratuito.
Siempre es una buena noti-

cia el nacimiento de una aso-
ciación, especialmente si lu-
cha con dedicación y cariño
por su tierra, requisitos que
recoge sobradamente EEvolu-
ciona Portil, que promete  im-
pulsar y engrandecer aún
más al Portil y sus habitantes. 

Excelente ambiente en el carnaval de El Portil.

Imagen de la comida de mujeres en Casa Moha. Muchas de ellas no se conocían y han fraguado una amistad que promete continuidad...

su marcado cariz socializa-
dor. Las mujeres pudieron
disfrutar de la excelente gas-
tronomía del restaurante e,
incluso, de una actuación fla-
menca llevada a cabo altruis-
tamente por Diego López Sil-
va y Antonio Álvarez. 

La velada se extendió du-
rante horas, y las más mar-
chosas nos cuentan que  vol-
vieron a casa cuando amane-
cía, tras haber disfrutado jun-
to a Moha de otros estableci-
mientos de Punta. En breve
van a definirse las fechas pa-
ra las siguientes comidas y se
está planteando la idea de ha-
cer comidas para solteros y
solteras desconocidos. Los in-
teresados, pueden informar-
se en el teléfono de CCasa Mo-
ha, el 6651 46 40 78.



Deportes  |

La historia de María y Pedro: cuando
el amor no comprende de barreras

Padre e hija posan con sus respectivos dorsales en la media maratón de Sevilla.

Redacción
La capacidad del ser humano
para derribar barreras y amar
de forma infinita ha sido pro-
bada en multitud de ocasio-
nes y este mes conocemos
una historia que da testimo-
nio de ello. Una historia pro-
tagonizada por un padre, Pe-
dro, de 50 años, y su hija Ma-
ría, de 20. Un padre y una hija
con una relación y una afi-
ción muy especial. Y es que
María, con parálisis cerebral,
es una enamorada del depor-
te, especialmente de las ca-
rreras populares. A pesar de
los obstáculos que María tie-
ne para desarrollar esta prác-
tica deportiva, su padre se ha
convertido en las piernas de
su hija y ambos corren juntos,
desde 2019, en multitud de
carreras populares: “Para
mejorar la calidad de vida de
mi hija, buscamos un carro de
estos que se enganchan a la
bici, para poder salir a pase-
ar. Al final conseguimos uno
especial para personas adul-
tas, el cual tuvimos que pedir
a un fabricante de Canadá.
Empezamos haciendo sende-
rismo y en estas, un amigo,
mi buen amigo Gustavo, me
sugirió la idea de correr una
carrera popular. Tras pensar-
lo, nos animamos, por pro-
bar”, cuenta Pedro.

Esa primera carrera fue  en
2019, en la capital onubense,
con motivo del Día Contra el
Cáncer de Mama. Y lo que em-
pezó como una mera prueba
para padre e hija, se convirtió

en el inicio de una gran afi-
ción: “Yo hago deporte, pero
no corría. Sin embargo, me
sentí cómodo en la carrera. Vi
la ilusión que le hacía a María
y, de nuevo, algunos amigos
me proponían que participa-

ATLETISMO Inclusión Social

SUPERACIÓN___Pedro Rabadán Ramírez y su hija, María del Rocío Rabadán Vargas, participan juntos en distintas
carreras populares superándose a sí mismos a diario. Y es que María, que tiene una parálisis cerebral, corre
montada en un carro empujado por su padre, lo que no impide que ambos terminen todas las carreras con unas
marcas excelentes. Padre e hija son miembros del Club Kite & Wind Punta Umbría.

se en otras carreras, y allá que
fuimos”, apunta el padre.

Nocturnas en Huelva, ade-
más de la media maratón y la
10k de la propia capital onu-
bense, así como carreras po-
pulares prestigiosas en dis-

tintos puntos de Andalucía,
como las medias maratón en
Córdoba y Sevilla han sido al-
gunos de los encuentros en
los que la estampa de Pedro
tirando del carro de María ha
podido ser vista, para emo-

ción e inspiración de corredo-
res y público asistente: “La
gente nos anima muchísimo.
Me acuerdo de que en Córdo-
ba, pensando que íbamos a
ser los únicos de Huelva, de
vez en cuando se escuhaba
‘María, ánimo, campeona’.
La verdad es que es algo que
te da muchísima fuerza para
seguir”, explica Pedro, quien
nos relata emocionado que
“María, en las carreras, está
súper alegre todo el tiempo,
aplaudiendo constantemen-
te”.

María va al colegio de edu-
cación especial Sagrada Fa-
milia y es su madre, Elisa Var-
gas Toscano, la que se hace
cargo de ella gran parte del
tiempo que no pasa en el cole.
Una carga, por el esfuerzo
que conlleva atender a una
persona con parálisis cere-
bral, pero una bendición al
mismo tiempo: “María tiene
un sentido de la orientación
que es una cosa inimagina-
ble. Luego, el plano afectivo
también lo tiene muy des-
arrollado. Es una niña muy
cariñosa, siempre saludando
y sonriendo”, ilustra la ma-
dre. Y es que las personas que
sufren algún tipo de discapa-
cidad, siempre tienen otras
capacidades desarrolladas
por encima de los estándares
convencionales. Otra de las
grandes aptitudes de María es
“el ser consciente de disfrutar
del momento y de las peque-
ñas cosas”, explica Elisa.

El amor es la mejor pértiga
para saltar cualquier tipo de
barrera, y de eso saben mu-
cho Elisa, Pedro y María. En el
caso de las carreras popula-
res del padre y la hija, ya tie-
nen un nuevo reto en mente,
que es correr una maratón.
Por su trayectoria, Pedro re-
comienda la práctica deporti-
va a todas aquellas personas
con familiares que, como su
hija, tienen alguna discapaci-
dad: “Eso da visibilidad a
ciertas situaciones y es positi-
vo en todos los aspectos, ya

sea en el físico, en el afectivo,
en el social, etc. Hay material
adaptado para poder hacer
ésto y cuando lo haces, te das
cuenta de que la vida no se
acaba. Yo, lo más positivo
que saco es la alegría que ella
lleva. Acabo las carreras ago-
tado, pero después la miro y
veo que todo ha merecido la
pena. Es como si ella fuera la
que corriese y eso nos da la vi-
da a los dos”.

Para continuar con su afi-
ción conjunta, la familia está
abierta a colaboraciones de
particulares y patrocinadores
a fin de conseguir un carro de
tipo corredor más específico y
adaptado. Y es que el carro
con el que corren Pedro y Ma-
ría, aunque de calidad, no es
específico para corredores.
No obstante, un carro especí-
fico para este deporte mejora-
ría mucho las prestaciones y
el día a día de Pedro y María al
practicar un deporte, de for-
ma conjunta, que se ha vuelto
esencial en sus vidas.

Para finalizar, y como de
bien nacidos es ser agradeci-
dos, Pedro, Elisa y María
quieren dar las gracias a toda
la gente que los apoya, tanto
en nuestro municipio como
fuera de él, especialmente a
“Miguel Ángel Pereira, que
siempre nos anima y nos pro-
pone que vayamos a carreras;
a Jesús Andivia, que corre
junto a nosotros en muchas
carreras y al Club Hermes de
Palos de la Frontera, que nos
hizo a mí y a María socios ho-
noríficos. Y, por supuesto, a
mi club, el Club Kite & Wind
Punta Umbría”.

Desde VViva Punta Punto
Cero, recogemos este guante
de agradecimientos y aprove-
chamos por dar las gracias a
Pedro, a María y a Elisa. Gra-
cias por darnos una lección
de vida y por enseñarnos que
la mayor barrera está en nos-
otros mismos, y que el amor
es, sin duda, el mejor arma
que el ser humano tiene para
combatir la adversidad.
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Gustavo González Munell TESORERO DEL CLUB KITE & WIND PUNTA UMBRÍA

n “PPedro, María y Elisa llevan con nosotros como socios unos 10 años y siempre han sido una familia que
colabora en todo lo que hacemos y proponemos. Pedro es un deportista nato, hace paddle surf y ha
ganado dos o tres veces la regata que se hace en el Carmen. Además, es cinturón negro de taekwondo.
Tiene una relación muy estrecha con su hija y fruto de ello comenzó a correr. La primera carrera la
completaron conmigo. Él dice que mientras tenga pies, va a seguir corriendo con su niña. Eli, la mamá de
María, es la otra pieza fundamental en la vida de su hija. Yo veo a Pedro en una gran etapa de su vida,
pues su hija se lo pasa fenomenal, se ríe y es feliz. Es una niña muy cariñosa y le encanta la música.
Muchas veces la hemos llevado a conciertos en El Mosquito y nunca quiere irse”.



10 FEBRERO 2024 Viva Punta Umbría Punto Cero

PUNTA UMBRÍA José Manuel Carrasquilla Plana pone fin a su vida laboral, despidiéndose del Cuerpo como Jefe de la Policía Local de Punta Umbría

Pepe Carrasquilla durante la Procesión de la Virgen del Carmen. 

Carrasquilla se despide de la Policía Local
TODA UNA VIDA___Pepe lleva trabajando
como Policía Local en Punta Umbría, su
pueblo natal, desde los 23 años. 

ALEGRÍA__Carrasquilla siempre se enfundó el
uniforme de Policía con gran ilusión. Nunca
le pesó trabajar.

FIN DE ETAPA__Nuestro protagonista no
imagina aún cómo será el resto de su vida sin
que suene el despertador.

Redacción: Ana Hermida
FEBRERO DE 2024 | “¿Tú sabes lo
que va a ser no escuchar el
despertador cada mañana?”
decía Pepe Carrasquilla, con
cara de incredulidad, a su es-
posa, el día 3o de diciembre
cuando despertaba por cau-
sas naturales a una nueva vi-
da... 

Jubilación 
Pepe ingresó en el Cuerpo de
la Policía Local con tan sólo
23 años. Desde entonces, su
vida profesional, marcada
por una clara vocación de ser-
vicio público, ha estado re-
pleta de historias, unas boni-
tas de escuchar y otras menos
agradables, pero cada una de
ellas ha venido a sumar en su
conocimiento de la vida. Un
aprendizaje que ha empleado
para su crecimiento personal,
y que ha pocurado trasladar a
todo su entorno inmediato.

Pepe, a sus 60 años, y tras
soplar las velas el pasado 29
de noviembre, dice adiós al
Cuerpo de la Policía Local de
Punta Umbría con la satisfac-
ción del deber cumplido, y
mucha paz en el alma. 

Carrasquilla es el mediano
de tres hermanos. Él, junto a
Tere y Paco, ha hecho las de-
licias de unos padres orgu-
llosos, Encarnación y Pepe. 

Puntaumbrieño de cuna y
corazón, se casó felizmente
con Eva González, quien le
ha hecho el gran regalo de su
vida, su mayor debilidad,
sus dos hijos, José Manuel y
Ana. “Siento que Pepe ha si-
do, y es, mucho mejor padre
que yo madre” reconoce Eva
a este medio, tímida y emo-
cionada. “Ha dedicado des-
de siempre largas horas a
conversar con ellos y ense-
ñarles lo que es la vida y có-
mo afrontarla. Es un padre
cariñoso, paciente y diverti-
do. También ha sido, y sigue
siendo, el gran apoyo de mu-
chos, tanto dentro de la fami-
lia como en el exterior”. Su
mujer, que reconoce ser un
poco parca en palabras, no
tiene más que elogios para
nuestro jubilado.

Como buen sagitario, Pe-

pe es intuitivo, asertivo y
profundo. Siente la continua
necesidad de aprender y
practica actividades, tanto
en solitario como comparti-
das, que le permitan templar
su inquietud interior. 

Carrasquilla es una perso-
na casera. Adora pasar tiem-
po en casa encerrado con su
guitarra descubriendo nue-
vos acordes. Le encanta
igualmente perderse en el
mar y disfrutar de la inmen-
sidad y de la pesca, una afi-
ción que vive con pasión.

El fútbol ha sido otra de
las constantes en su vida, un
deporte que ha practicado
con grandes logros hasta que
una lesión de rodilla le hizo
soltar las botas para dedicar-
se a deportes de bajo impac-
to como es la bicicleta, una
actividad menos lesiva que
practica de la mano de Los
Caracolillos, donde Pepe se
ha hecho un indispensable y
alguien adorado y admirado
por todos sus compis.

Su familia y sus amistades celebran su
jubilación

n “Te admiro, te valoro y te
respeto, por ser amigo,maestro
y consejero. Eres mi mejor
ejemplo a seguir. Te quiero y
espero disfrutar de muchas
tardes de confidencias contigo
en el sofá”.

Ana
HIJA

n “Siempre has sido, eres y
seguirás siendo todo un ejemplo
para tus hijos y para todos los
que te rodeamos. Ahora te toca
disfrutar de tu merecida retirada
del mundo de las obligaciones
laborales. Te quiero”.

José Manuel
HIJO

n “Sólo pensar en lo que voy a
decir sobre tí, hace que se me
salten las lágrimas. Ya sabes que
eres mi hermano, mi confidente,
la persona a la que acudo para
compartir lo bueno y también lo
malo. Te adoro”.

Yolanda
CUÑADA

La pesca, la guitarra, la bici , las
chapuzas,  los espárragos, la
familia y sus amigos lo
mantendrán ocupado y feliz en
esta nueva etapa de su vida. 

“Un padre diez, un amigo
incondicional, conciliador y
paciente”. Así lo describe Eva
González, esposa de nuestro
protagonista.

Mirando al futuro

Declaraciones

n “Has hecho a lo largo de toda
una vida que a todos se nos
haga muy fácil y cómodo
quererte. No das opción a otra
cosa. Me siento muy agradecido
a la vida por permitirme contar
contigo. Te quiero”.

Paco
HERMANO

n “Me alegro mucho de haber
tenido una vida paralela a la
tuya y de haber sido cómplice de
una amistad sin condiciones.
Enhorabuena por tu merecido
descanso y bienvenido al club de
los jubilados”.

Rafa
AMIGO

n “Siempre has sido, en todos
los ámbitos de tu vida, una
persona excepcional. Me siento
orgullosa y feliz de que haya
llegado la hora de no madrugar
y dedicarte a disfrutar y a hacer
todo lo que te haga feliz”.

Eva
ESPOSA 
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Reconocimiento |

“Hace unos
años, no hacía
deporte, comía
bastante y a
destiempo y
abusaba de los
dulces. 
Comía sin
control y
consumía
alimentos que
no eran
saludables”

“Tras haberme
quitado la piel
sobrante de la
barriga, estoy
entrenando
para correr
maratones y
tengo como
objetivo correr
la maratón de
Sevilla del
próximo 2025”

La superación personal tiene nombre y
apellidos: Cristóbal Retamales Martín

MVP Punta Umbría
Espacio patrocinado por   Casa Moha

Quien conoce a Cristóbal de toda la vida
es consciente de su enorme cambio. Un
cambio que encierra una gran historia
de superación personal. Como una ima-
gen vale más que mil palabras, sirva el
hecho, para ilustrar el cambio de Cristó-
bal, de que hay gente que se lo cruza por
la calle y no lo reconoce a simple vista.
Sirvan también, para conocer la magni-
tud de este cambio, las siguientes cifras:
Cristóbal llegó a pesar 205 kilos, mien-
tras que actualmente ronda los 79.

Nacido el 17 de septiembre de 1979,
Cristóbal se define, de pequeño, como
“un niño gordito”, aunque no con exce-
sivo sobrepeso. Se sacó el graduado y co-
menzó rápido a trabajar. Y es que el es-
fuerzo y el sacrificio forman parte del
ADN de Cristóbal. “Fue a partir de los 20
o 21 años cuando empecé a coger más pe-
so”, recuerda el puntaumbrieño.

A pesar de su evidente sobrepeso, ““en
el trabajo era bastante ágil”, aunque,
claro, comenzó a sufrir las consecuen-
cias, en su salud física, de los 205 kilos
que llegó a pesar. En el plano de la salud
mental, no era distinto: “Lo pasaba muy
mal. Por ejemplo, mis amigos decían de
quedar para tomarnos algo y yo me in-
ventaba excusas, como que estaba malo,
para no ir, porque a veces no cabía en las
sillas, o las rompía al sentarme, con las
consecuentes miradas de personas y ri-
sas de niños. Lo pasaba bastante mal”,
confiesa el puntaumbrieño.

No obstante, y aunque fueron muchos
factores los que hicieron que Cristóbal
cambiara el chip, el nacimiento de sus
hijas, las gemelas Ainhoa y Alexandra,
fue clave: “Veía, porque así lo sentía y
me lo decían los médicos, que si seguía
así, no iba a llegar a los 50. Quería cuidar
mi salud, por mí y por mis hijas, para no
dejarlas de forma prematura sin su pa-
dre. Me planteé realizarme una reduc-
ción de estómago, pero al hablar con el
cirujano y conocer todos los riesgos de la
operación, decidí cambiar de vida y co-
menzar a perder peso por mi cuenta”, re-
cuerda nuestro vecino.

Así, comenzó a andar y a cambiar su
alimentación. Durante los dos primeros
años pagó, como suele decirse, la ‘nova-
tada’. Y es que iba bajando de peso muy

poco a poco, aunque era el inicio de un
cambio de hábitos.

Así, se puso en manos de dietistas, que
le iban dando pautas de alimentación y,
a medida que iba bajando de peso y co-
giendo forma, iba subiendo las cargas de
intensidad de su práctica deportiva: “Me
ponía retos alcanzables. Si estaba en 180
kilos, me proponía bajar a 170, y así su-
cesivamente. Llegó un momento en el
que me pude montar en bici, porque an-
tes no podía, y poco a poco iba mejoran-
do mi forma, mi salud y bajando de pe-
so”, explica. Todo ello, con una gran for-
taleza mental, y es que nos cuenta Cris-
tóbal que una vez que comenzó  a partici-
par en carreras de bicis, tuvo que afron-
tar, por ejemplo, el quedar penúltimo en
una carrera. Pero su verdadera competi-
ción, era sólo contra sí mismo. Y en el
plano moral y de la superación, cada ca-
rrera completada era un primer puesto.

En la actualidad, Cristóbal puede pre-
sumir de haber corrido medias marato-
nes, carreras populares, duatlones y un

sinfín de pruebas, muchas de ellas de
gran exigencia, como la Huelva Extrema.
Todo ello, claro, con una preparación fí-
sica concienzuda, pues nos confiesa que
hace deporte prácticamente todos los dí-
as, bien saliendo a correr, bien cogiendo
la bici  o bien yendo al gimnasio.

Sus compañeros del Puntiti Sport y el
Club Atlético Punta Umbría, al igual que
conocidos,  amigos y su hermano, le han
aconsejado y ayudado durante estos
años, aunque nadie le ha regalado nada:
“Yo he sido muy autodidacta y aunque
he tenido la suerte de tener gente, a la
que le estoy agradecido, que me ha acon-
sejado y asesorado, puedo decir que lo
que he conseguido ha sido a base de es-
fuerzo y constante superación perso-
nal”, apunta Cristóbal, quien, como
anécdota, incluso tuvo que superar un
duro accidente, pues cayó, en su trabajo,
de una tercera planta, lo cual le impidió
durante un tiempo practicar deporte y lo
desanimó profundamente. Pero como el
ave fénix, y como ha hecho mil y una ve-

ces, Cristóbal resurgió.
Su historia de superación es tan inspi-

radora que incluso ha pasado por pro-
gramas como La Báscula o Salud al Día,
donde ha contado su experiencia. Una
experiencia que le permite dar algunos
consejos: “Cuando veo a personas con
sobrepeso, siento lástima porque yo he
pasado por ahí y pienso que pueden es-
tar pasándolo mal. Les digo que todo se
consigue, pero que tengan cuidado con
las recetas milagrosas e instantáneas co-
mo dietas rápidas, batidos o pastillas de
adelgazamiento. La auténtica clave, se-
gún mi experiencia, es un cambio de vi-
da y de hábitos. Hay que comer con or-
den y de forma saludable, al igual que
hay que hacer deporte. Y todo ello con
fuerza de voluntad. Habrá veces, porque
a mí me ha pasado, que entren ganas de
tirar la toalla, pero siempre hay que se-
guir porque al final merece la pena. Yo
soy muy feliz y los que están a mi alrede-
dor, al verme así, también lo están. Así
que todo el esfuerzo mereció la pena”.

Estas imágenes lo dicen todo: El antes y el después de Cristóbal.

“Recuedo que
tenía
dificultades a la
hora de realizar
actividades
cotidianas,
además de
problemas de
salud como
colesterol,
azúcar o
desajustes de
tensión”

Nuestro vecino puntaumbrieño nos cuenta cómo pasó de pesar 205 kilos a los 79 actuales.



12 FEBRERO DE 2024 Viva Punta Punto Cero

Reconocimiento |

49 años ha
estado abierta La
Parada en Punta
Umbría con Juan
atendiéndonos a
todos. A partir de
su cierre, todos

nos
preguntamos

ansiosos
¿Dónde va a

establecer Juan
su confesionario?

Punta Umbría dice adiós a La Parada y desea
a Juan una más que merecida feliz jubilación

Gente excelente
Espacio patrocinado por  Distribuciones Núñez

Siempre se ha comentado que “no hay
nadie imprescindible en esta vida”, pero
también es de todos conocidos el dicho
“la excepción confirma la regla”. Juan,
nuestro protagonista excelente de este
mes, es una de esas personas que son ab-
solutamente necesarias en este mundo
para que el género humano suba de cate-
goría. Y no lo decimos nosotros. Lo dice
Punta Umbría y lo dice no alto, sino a gri-
tos. 

Es el menor de cuatro hermanos, aun-
que todos ellos dicen que son cinco, por-
que Juani es una hermana más.

Juan nació en Isla Cristina, un dato
que -como dice su hermano mayor, Pa-
trocinio-, “hay que recordárselo de vez
en cuando”, porque habiendo aterrizado
en Punta a los dos años de edad, es algo
que tiende a olvidar, y más cuando lleva
a Punta Umbría y su gente en lo más pro-
fundo de su corazón. Juan lleva toda su
vida aquí y  cumplió 65 años el 2 de junio.
Tiene, como buen géminis que es, un po-
tente sentido del humor, una gran inteli-
gencia natural y emocional, y vive con
una tendencia irrefrenable a gastar bro-
mas a los suyos, bromas que en ocasio-
nes les son devueltas y que él acepta de
mil amores...

Proviene de una familia humilde y las
circunstancias familiares propiciaron
que estudiase sólo hasta los 14 años. Pe-
ro nos estamos refieriendo a los estudios
académicos, porque nuestro protagonis-
ta ha estudiado durante sus 49 años en
La Parada lo suficiente como para que le
convaliden más de dos o tres carreras
universitarias, empezando por la de psi-
cología. Dicen los suyos que “por capaci-
dad hubiera podido estudiar lo que le
hubiera dado la gana”, pero un acciden-
te laboral de su padre cambió radical-
mente la hoja de ruta familiar, y ya Juan
con tan solo 14 añitos comenzó a hacer
algunos turnos para ayudar en el quios-
co de prensa de su padre, La Parada, al-
go que hacía muy feliz a una jovencita
que trabajaba en una boutique de moda
de por allí, una desconocida que ya por
aquel entonces soñaba y pregonaba que
ese muchacho del quiosco era su novio...
El quiosco de prensa del padre de Juan,
situado en la plaza 26 de abril, se llama-

ba La Parada porque justo en esa esqui-
nita era donde estaba la parada de Da-
mas. Y ese sería el nombre que daría a la
librería de sus sueños...

Cuando Juan tenía tan sólo 17 años, la
librería La Parada abrió sus puertas un
26 de abril del 75, y él empezó a trabajar
en ella haciendo realidad su sueño de ser
librero. En principio, La Parada era una
librería muy pequeñita, pero con el tiem-
po y algún que otro golpe de suerte, Juan
pudo quedarse con la librería que en
principio era de su padre, e invertir y
multiplicar por cuatro la superficie de
ese local inicial. Su ambición de tener
una gran librería ya era misión cumpli-
da. 

La chica de la boutique, Lucinda, lo-
gró iniciar una relación con Juan cuando
ella tenía tan solo 14 años y Juan tenía 16.
Tras una mili y una petición de mano, se
casaron felizmente e iniciaron una vida
juntos. Luci comenzó a trabajar con su
esposo en la librería. Andaban buscando
hijos, pero se hizo esperar. A los dos años
Luci queda embarazada, Juan salta y llo-
ra de alegría. Y más aún cuando por fin
ven a Juan Jesús en el mundo. Nada les
hacía sospechar el largo camino que les
quedaba por recorrer, porque a los seis
meses les comunican que su bebé ha lle-

gado con problemas. A partir de ahí, tra-
bajar y buscar lo mejor para ese niño
ocupaba toda su vida. Tras explorar to-
das las opciones posibles, entran en con-
tacto con Aspromín, y desde entonces y a
pesar de la dificultad de las decisiones
que tuvo que tomar con su mujer, tienen
la sensación de haber logrado dar con el
lugar ideal para que su hijo vaya avan-
zando al ritmo que fuera marcando su
capacidad. Dejarlo allí fue un duro golpe
para el matrimonio, pero la decisión es-
taba muy alejada de ser una elección
egoísta, porque Juan Jesús necesitaba
personal especializado para poder avan-
zar. El niño se mostraba muy bien inte-
grado en el centro, eso les hizo sentir al-
go mejor. No obstante, Juan, inconfor-
mista incorregible, siempre ha estado
implicado con la mejora de Aspromín,
hoy día un centro de referencia a nivel
andaluz. El bienestar de su hijo, su ma-
yor preocupación, era lo que estaba en
juego. Y también el bienestar de otros
muchos usuarios del centro. Hoy sienten
que tomaron la mejor decisión para su
hijo, del que disfrutan todo el tiempo po-
sible.

A pesar de que el matrimonio quiso te-
ner más hijos, lo cierto es que no llega-
ron. Eso ha permitido a Juan disponer de

más tiempo para el trabajo, para la fami-
lia y para involucrarse en algunos pro-
yectos culturales y sociales como  repre-
sentar a los libreros en la FOE durante al-
gunos años, o ser durante otros tantos,
concejal en el Ayuntamiento de Punta
Umbría por el Partido Andalucista lle-
vando algunas delegaciones en el Go-
bierno local. Destacar que en el Club De-
portivo de Punta Umbría, que tiene 55
años, Juan es el socio número 9, cosa que
lleva a gala por el memorial de su herma-
no Manolo, que era directivo del club
cuando tuvo el accidente.

Nuestro protagonista ha sido tremen-
damente activo en su vida profesional,
habiendo organizado, por primera vez,
la Feria del Libro en la plaza Pérez Pastor
de Punta Umbría. Habrá asistido a unas
25 ferias del libro en Huelva, habrá pre-
sentado ni se sabe cuántos libros en su li-
brería... Cuántas páginas de este periódi-
co necesitaríamos para hacer justicia a
todo lo que este entrañable vecino ha he-
cho por la cultura y el fomento a la lectu-
ra en nuestro municipio, pero tal vez, en-
tre sus méritos más destacables, me voy
a atrever a decir algo a pesar del riesgo
que corre mi persona de sufrir el enfado
del homenajeado... Y voy a hablar a pe-
sar de la recomendación en contra de su
esposa, Luci, amparándome en una fra-
se que el mismo Juan me dijo en su pape-
lería hace pocos días... “Amiga, dos no se
enfadan si uno no quiere”. Así que hoy,
amigo Juan, cojo tu guante y me voy a
permitir contar lo que la calle me dice en
cada esquina. Y que salga el sol por Ante-
quera... “Si no llega a ser por Juan, mis
hijos no hubieran podido estudiar. No
teníamos dinero para material escolar ni
para libros y él no dudaba en darnos to-
do lo que necesitábamos. Y no era una
vez ni dos. Ni éramos uno ni dos los que
íbamos en busca de su ayuda. Muchos
hemos abusado de su bondad y genero-
sidad infinita y gracias a él, muchos de
nuestros hijos han podido llegar a ser al-
guien”. Como esta experiencia, nos he-
mos encontrado no diez ni doce, sino
muchísimas más. Por eso y por todo lo
demás, es imposible no considerar a
nuestro queridísimo Juan, como alguien
Excelente”.

Nuestro protagonista, Juan, con miembros de su familia. A la izquierda, con su hijo Juan Jesús.
A la derecha, con su mujer, Luci.

Te deseo mucha
salud para

disfrutar de  esta
nueva etapa de
la vida. Muchas
gracias por todo
lo que nos has
dado y por el

amor tan grande
que desprendes.
Nos has hecho
inmensamente
felices. Me daría
mucho miedo

que me falte tu
energía, tu
fuerza y tu
seguridad.

Necesito que
cuides de ti

mucho
mejor,para poder

seguir
disfrutando de ti

Juan González Rodríguez siempre será recordado en su faceta empresarial con enorme cariño por todos sus clientes. 
Su extraordinaria generosidad y vocación de servicio hacen de él una persona más que merecedora de este reconocimiento.

El Run Run:

De Luci:
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Carnaval
AFLUENCIA Agrupaciones, vecinos y visitantes posibilitan unas cifras de participación que rozan el sobresaliente alto

Cada rincón de nuestra localidad volvió a convertirse en un pequeño santuario en el que profesar la devoción carnavalera.

Un carnaval inolvidable
FECHA___La decisión de aplazar el carnaval en nuestra
localidad se rebela como un acierto, merced a la calidad
del concurso y a la participación en el carnaval de calle

COLOFÓN___El último fin de semana de febrero echó el
cierre a las carnestolendas, con las Piñatas y la Gran
Cabalgata como broches finales al Carnaval de la Luz

El concurso aumenta
su calidad y prestigio
a nivel provincial
P14-15

La calle vuelve a
brillar con luz propia
por carnavales
P17-18

PUNTA UMBRÍA
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COMPARSA ‘LOS REFUGI

José Manuel Soto
n “Este primer premio ha sido la r
los meses de trabajo en el cuarto d
Creo que la comparsa no ha defrau
público ha estado con nosotros. Al
estamos cantando en casa. 

El año ha sido muy completo po
Carnaval Colombino quedamos se
peleando el primer premio, y aunq
nos quedamos en preliminares, se
mucho a ‘Los Refugiados’, además
llevarnos, como cada vez que hem
todo para la gente que iba por prim

CHIRIGOTA ‘ECOS DE LA PEGUERA’

Gregorio Pérez

n “Muchos componentes hacía 13 años que no
salíamos y la experiencia ha sido inolvidable,
no sólo por el premio, que claro que hace
ilusión, pero es lo de menos, sino por la
respuesta del pueblo. Mucha gente nos decía
que hacía tiempo que no se reían tanto con una
chirigota. Nos han llegado mensajes muy
bonitos. 

Por eso, a nivel de concurso todo ha ido
genial y a nivel de calle, igual. Todas las veces
que hemos cantado en la carpa o en algún bar,
hemos tenido una gran respuesta del público. 

CHIRIGOTA ‘EL PORTAL DE BELÉN’

Juan José Pacheco
n “Teniendo en cuenta que nuestro grupo lleva 3 años
saliendo en los que hemos estado en 3 finales, la
verdad es que está muy bien, aunque yo, como autor,
soy exigente y siempre se quiere más. El año, aparte
del concurso, ha sido espectacular, disfrutando
mucho cuando hemos cantado en la calle. 

Este año, al haber sido más tarde el concurso, ha
habido un aumento en participación, aunque por
poner algún pero, quizás las sesiones empezaban
algo tarde para ser días entre semana.

Me gustaría decirles a mis vecinos que el carnaval
que hacemos es para el pueblo, para que lo disfruten,

El concurso da un salto
de calidad y cantidad
GANADORES___La comparsa ‘Los Refugiados’, la chirigota ‘Ecos de la Peguera’, el cuarteto
‘La Sagrada Familia’ y el coro ‘La conquista’ se alzan con el primer premio, en sus
respectivas modalidades, de un concurso que se desarrolló entre el 12 y el 17 de febrero,
haciendo que no coincidiera con otros concursos de la provincia de Huelva.

El concurso de agrupaciones del Car-
naval de la Luz 2024 se ha saldado
con un balance más que positivo en
cuanto a cantidad y calidad de grupos

participantes. Y es que su celebración más
tardía respecto a años anteriores, ha permi-
tido encajar fechas a algunas agrupaciones,
que han concursado en Punta Umbría con los
5 sentidos puestos.

Así, el Teatro del Mar registraba bue-
nas entradas en todas las sesiones desde
preliminares, aunque alcanzó su récord
de ambiente, como no podía ser de otra
manera, en la gran final del sábado 17 de
febrero. Una gran final que arrojó las si-
guientes clasificaciones: en coros, ‘La
Conquista’ (1º) y ‘La rendición de los bri-
bones’ (2º); en cuartetos, ‘La Sagrada Fa-
milia’ (1º); en comparsas, ‘Los refugia-
dos’ (1º), ‘Odiel’ (2º), ‘Fiebrero’ (3º) y ‘Los
alquimistas’ (4º); y, finalmente, en chiri-
gotas, ‘Ecos de la Peguera’ (1º), ‘Vaya po-
rrazo’ (2º), ‘Pepe er cafetera, un tipo sin
filtro’ (3º), ‘Los Lope de Pega’ (4º); y ‘El
Portal de Belén’ (5º).

El Teatro del Mar ya espera el concurso
del año que viene, ante la incertidumbre
de cada año de algunos grupos de si sal-
drán en 2025 o no, aunque el veneno del
carnaval probablemente volverá a ace-
char una vez pasada y pausada la resaca
de este año, y en unos meses comenza-
rán a salir los primeros nombres de agru-
paciones para el próximo concurso . n ‘Ecos de la Peguera’ fue una de las agrupaciones que más levantó al público de sus asientos. 

Chirigota ‘Pepe er cafetera, un tipo sin filtro’ lanza su repe

Momento de la actuación de ‘Los Refugiados’ en la final.

Carnaval de la Luz 2024
Páginas patrocinadas por Restaurante Camarón

Con todo lo que hemos vivido,
ahora mismo nuestra intención
es la de continuar”.

y esa es mi principal motivación
para salir, por encima de sentirme
realizado”.
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CHIRIGOTA ‘PEPE ER CAFETERA,
UN TIPO SIN FILTRO’

Pedro Garrido ‘El Corteza’
n “Estamos contentos con el trabajo realizado,
aunque es cierto que nos ha sabido a poco el
tercer premio, pero la recepción ha sido muy
buena, cantando en casa y haciendo balance,
estamos muy satisfechos. Hemos recibido
mensajes y comentarios muy positivos. En la
calle hemos disfrutado mucho, que a nosotros
nos encanta participar en el carnaval de calle, y
hemos visto que en la carpa, que estaba más
flojita años atrás, ha habido más participación.
En el concurso, no recuerdo un año con tantos

IADOS’

recompensa a
de ensayos.
udado y el
l final, es que

orque en el
gundos,

que en Cádiz
e elogió
s de

mos ido, sobre
mera vez, la

ertorio en el Teatro del Mar.

La comparsa ‘Odiel’, segunda clasificada.

COMPARSA ‘LOS ALQUIMISTAS’

Andrés Fernández

n “Nuestro grupo lo forman gente de
Punta, Bollullos, Riotinto y Huelva.
Aunque nos hace mucha ilusión cantar
en Huelva, porque es el concurso que
más gente lleva, a mí el que más me
emociona es el de Punta, el de mi
pueblo. 

Creo que este año el carnaval ha
estado bien gestionado porque no se
ha pisado con ningún otro concurso.
Eso, por ejemplo, lo vivimos en la final,
donde había muchísima gente. Luego,

COMPARSA ‘ODIEL’ Y
CHIRIGOTA ‘QUE PASE EL
SIGUIENTE’

Francisco Tinoco
n “La comparsa ha tenido una gran
recepción y hemos quedado segundos,
por lo que estamos muy satisfechos,
igual que con la chirigota de la escuela
de música, con la que quedamos
segundos en Isla Cristina”.

AGRUPACIÓN CALLEJERA
‘EL DITERO’

Mateo López

n “Hemos disfrutado muchísimo y
creemos que gustando a la gente. La
verdad es que ha habido un gran
ambiente, tanto en el concurso como
en el carnaval de calle, sobre todo en
las piñatas ”.

Carnaval de la Luz 2024
Páginas patrocinadas por Restaurante Camarón

experiencia de cantar en el
baluarte del carnaval de
Andalucía, el Teatro Falla”.

grupos, lo que al final hace que
suba el nivel y haya aún más
motivación”. 

en la calle, he estado como
espectador, con mi niña, para
que disfrutara del carnaval”.



CONCURSO Así calificaron a cada agrupación en las distintas fases

Publicadas las puntuaciones obtenidas
por cada grupo en todas las fases

Antonio Martín, pregonero del Carnaval de la Luz 2024, ejercía de maestro de ceremo-
nias en uno de los eventos más esperados del mes de febrero puntaumbrieño. Con un
Teatro del Mar lleno hasta la bandera, el niño de San Vicente iba contando algunos de
los muchos recuerdos que le unen a nuestra localidad, todo ello intercalado con algu-
nas de sus coplas más reconocidas y cantadas. Presentado por Ángel Vizcaíno, el co-
plero gaditano, que por momentos estuvo acompañado por su hija Amparo al piano,
rubricó el pregón con un pasodoble propio dedicado a Punta Umbría.

PREGÓN DEL CARNAVAL DE LA LUZ 2024 

Punta y Cádiz, unidas gracias a Antonio Martín
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CALENDARIO Este evento abría la segunda parte del Carnaval de la Luz 2024

Cientos de viudas participan
en el Entierro de la sardina
FECHA___Tuvo lugar el pasado miércoles 21 de febrero,
siendo la sardina incinerada en los aparcamientos de la
Avda Ciudad de Huelva tras recorrer distintas calles.

Como cabía esperar, las piña-
tas tuvieron un gran número
de agrupaciones y una enor-
me afluencia de público. Así,
el último sábado del Carnaval
de la Luz contó con un total de
once piñatas repartidas por
todas las zonas de la locali-
dad, estando situadas en la
barriada del Carmen, barria-
da Santa Cruz y plaza Joaquín
Guisado Vides, así como en
los bares El Canijo, El Bocai-
to, Hermanos Olaya, 3.30, Bo-
go, Ojjana, La Bohemia y El
Cerrito. Actuación en la calle de la chirigota ‘Que pase el siguiente’.

CARNAVAL DE CALLE Estuvieron presentes tanto agrupaciones de Punta como otras venidas de fuera

Los grupos de Punta
Umbría no defraudan y
hacen de las calles un
santuario en el que
escuchar carnaval
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Las piñatas vuelven a mostrar por qué
son uno de los platos fuertes del carnaval

Inmejorable ambiente en las calles puntaumbrieñas durante el Entierro de la sardina. Sonrisas y lágrimas antes  de prenderle fuego a la sardina.

Ambiente en el 3:30, ya avanzada la jornada.



RECONOCIMIENTOS

ENTREGA DE PREMIOS.  Al margen de los entregados, por clasificación, a las agrupaciones en las distintas modalidades del concurso, se concedieron los siguientes premios: Anti-
faz de Oro a Pepe Botello (a título póstumo) y a Diego Cordero, Mejor disfraz de la carpa a ‘Los almanaques’, Mejor viuda a Juanito Arenas, Mejor piñata a la de la Barriada de la Santa Cruz, Pasa-
calles individuales a ‘Las fregonas’, Primer premio de pasacalles a ‘El calé: De los plenos al carnaval’, Segundo premio de pasacalles para ‘Alegría’, tercer premio de pasacalles a ‘Un giro al sol’.
Además, ‘Los refugiados’, primeros en el concurso de agrupaciones, se alzaron con la Aguja de Oro y la comparsa ‘Odiel’, segunda en el concurso, ganó el Premio al mejor estribillo. Por último,
hubo agradecimientos a las colaboraciones  de los ‘Harry Potters’, ‘Que pase el siguiente’, Onda Punta Radio y Canal Costa.

CIERRE El último evento del Carnaval 2024 fue también uno de los que mayor participación tuvo

La Corte de Honor del Carnaval de la Luz, presente en la cabalgata.

DATOS___Tuvo lugar el domingo 25 de febrero y contó con
seis carrozas, cinco charangas, agrupaciones locales y
unos ocho grupos procedentes de Isla Cristina y Punta
Umbría, así como con cientos de personas disfrazadas

Punto y final inmejorable al Carnaval de
la Luz con una multitudinaria cabalgata
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Cientos de niños dieron muestras de que esta tradición está a buen recaudo. Las agrupaciones locales no defraudaron en la cabalgata. En la imagen, miembros de la comparsa ‘Odiel’.





La piñata de Bogo supera todas
sus  expectativas de participación

Máxima expectación durante la actuación de ‘Los Refugiados’.

AMBIENTE Bogo reunió a un sinfín de personas y agrupaciones para vivir el último sábado de carnaval

NOTA DISTINTIVA___Aparte de las agrupaciones que actuaron, una de las marcas diferenciales fue el hecho de que
tanto trabajadores como muchos asistentes, acudieron a la piñata disfrazados y con sus dos coloretes pintados
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Un militar (Juan Martín), un Topuria tirado a la mala vida (Manuel Jesús López) y un soldado de
época (David Rosa) caminan desafiantes hacia el establecimiento.

Trabajadores y asistentes, perfectamente disfrazados y mimetizados con el ambiente.

El presidente del moto group ‘Los Camaleones’, Fernandro Rodríguez, con Diego López.

De izquierda a derecha: Manuel Jesús López, David Rosa, Diego López, Isabel María Fernández, Rocío Mora, Juan Martín
y Adrián Martín, todos ellos disfrazados y disfrutando del gran ambiente que se respiró en el establecimiento.



NOTAS DEL CARNAVAL

CORTE DE HONOR.  La Infantil está encabezada por Carmen Cordero, la reina, y  Celia
Silva, Lola Vaz, Marta Gómez, Daniela Martín y Clara Retamales como Damas de Honor. La mas-
culina se compone de Adrián Ortega, como rey, Samuel Ibáñez Pereira y Francisco Javier Rodrí-
guez de caballeros de honor. La reina juvenil ha sido Alba Morcillo, junto a Zuleyma Manzanares,
Mayra Reyes y Sofía Palmás, como Damas de Honor. La abuela del carnaval es Ana Mora Ferrera.

FUTURO Carnavaleros del mañana

PROYECCIÓN___Tanto la chirigota infantil ‘Los Harry Potters’ como la chirigota juvenil ‘Que pase el siguiente’
actuaron, fuera de concurso, en fase preliminar en el Teatro del Mar e, igualmente, soltaron sus repertorios en
distintos actos del carnaval de calle, dando muestras del enorme presente y futuro de la cantera del carnaval

La cantera viene pisando muy fuerte

‘Los Harry Potters’, a punto de cantar en la calle. Actuación durante el sábado de carnaval de la chirigota juvenil cuya autoría es de Francisco Tinoco.

INCLUSIÓN.  Un vecino con diversidad funcional, Francisco Jesús Ballesteros, ha dona-
do a nuestro carnaval una obra artística de temática carnavalesca, pintada por él a través de pin-
celadas realizadas con la boca y con las manos. 

‘Que pase el siguiente’ abrió la segunda sesión de preliminares en el Teatro del Mar.
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qué pensar en la muerte cuando aún estamos
vivos? Sin embargo, para este individuo, este
enfoque tiene un propósito más profundo.
Ellos ven su funeral como una oportunidad
para expresar su voluntad final, para dejar
claro cómo desean ser recordados y honrados.

Para empezar, esta persona se embarcó en
un proceso de reflexión profunda sobre su vi-
da. Consideraron sus logros, experiencias y re-
laciones. Reflexionaron sobre lo que más les
importaba y las cosas que les gustaría que la
gente recordara sobre ellos. A partir de estas
reflexiones, comenzaron a diseñar meticulo-
samente cada detalle de su futuro funeral.

El lugar del evento no fue elegido al azar.
Optaron por uno de sus sitios favoritos, un jar-
dín botánico donde solían pasear y encontra-
ban paz y alegría. Por supuesto, esto involucró
numerosas conversaciones con los adminis-
tradores del lugar y la adquisición de los per-
misos necesarios. Querían asegurarse de que
todo se hiciera correctamente, evitando dejar
ningún aspecto a la improvisación.

El programa del funeral fue cuidadosamen-
te seleccionado y pensado. Esta persona con-
sideró en detalle qué actividades representarí-
an mejor su vida y su legado. Deseaban que
hubiera música en vivo, para que cada melo-
día transmitiera un mensaje específico. 

Las lecturas serían cuidadosamente elegi-

La muerte, inevitablemente, será una realidad
para todos nosotros en algún momento de
nuestras vidas. Es un tema que nos resulta in-
cómodo e incluso aterrador. Sin embargo, hay
algunas personas valientes y decididas que se
atreven a enfrentarlo de frente y deciden pla-
nificar y organizar su propio funeral en vida.
Esta es la historia de una de esas personas, al-
guien que ha decidido tomar las riendas y de-
jar claro que “Tú No Estás Invitado”.

Para muchos, la idea de planificar su propio
funeral parece macabra y deprimente. ¿Por

das, con textos que reflejaran sus creencias,
sus valores y su amor por la literatura.

Además, quisieron contar con la participa-
ción de aquellos a quienes consideraban im-
portantes en su vida. Invitaron a familiares,
amigos cercanos y colegas, asegurándose de
que cada uno tuviera un papel significativo en
el evento. No solo se conformaron con prepa-
rar sus propios discursos, sino que también
alentaron a los invitados a compartir anécdo-
tas y recuerdos personales, para crear un am-
biente de auténtico aprecio y celebración de la
vida.

Esta persona se tomó el tiempo y el esfuerzo
para asegurarse de que su funeral no fuera so-
lo una despedida, sino una oportunidad para
dejar un legado duradero. Quisieron marcar
una diferencia incluso después de su partida.
Por eso, incluyeron una solicitud para dona-
ciones benéficas en lugar de enviar flores. Es-
tas donaciones se canalizarían hacia organi-
zaciones y causas que les importaban profun-
damente, continuando su trabajo en el mundo
incluso después de su fallecimiento.

La planificación de este funeral en vida no
fue un proceso fácil. Enfrentarse a la propia
mortalidad no es algo que la mayoría de las
personas quieran hacer. Sin embargo, para es-
ta persona, fue una experiencia liberadora y
empoderada. Les permitió enfrentarse a lo

Opinión

Tú no estás invitado

Por: Manuel de la
Corte Calviño

Hay personas en nuestro pueblo que necesitan una
intervención urgente para garantizarles su acceso a

una vida mínimamente digna.
¡Que nadie se quede atrás!  

‘‘
’’
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desconocido con valentía y determinación.
Al organizar y planificar su propio funeral,

esta persona está enviando un mensaje claro
al mundo: “Tú No Estás Invitado”. No porque
los demás no sean importantes, sino porque
quieren que el enfoque se centre en el legado
que dejan atrás, en cómo se conectaron con
los demás y en lo que dejaron como huella en
este mundo.

En última instancia, esta historia nos invita
a reflexionar sobre nuestra propia relación
con la muerte y la importancia de vivir una vi-
da significativa. No se trata solo de organizar y
planificar un evento, sino de aprovechar cada
día para ser la mejor versión de nosotros mis-
mos y construir una vida llena de amor, propó-
sito y conexión. Así que, quizás, deberíamos
preguntarnos: ¿Estamos viviendo la vida que
queremos que se celebre cuando nos hayamos
ido?

Recordemos siempre que la muerte es una
realidad inherente a la vida, y en lugar de te-
merla, podemos abrazarla y utilizarla como
un recordatorio para vivir plenamente. No es-
peremos hasta que sea demasiado tarde para
planificar nuestro legado y cómo queremos
ser recordados. Sigamos el ejemplo de esta va-
liente persona y planifiquemos nuestro propio
camino, dejando en claro a todos que “Tú No
Estás Invitado”.

Una sociedad injusta, caótica y contradic-
toria en la que cada vez más gente no quiere
estar. La crisis de cada uno de los paradigmas
en los que se sustenta la estructura y funcio-
namiento  de la sociedad genera una gran in-
certidumbre, inseguridad, desesperanza...
Dándonos, al mismo tiempo, la oportunidad
de poner en cuestionamiento nuestra forma
de vivir, relacionarnos,  prioridades, necesida-
des... Los más vulnerables, en pleno proceso
de aprendizaje y desarrollo; los niños/as, ado-
lescentes y jóvenes, son los más desconcerta-
dos en este escenario actual, donde la cone-
xión familiar resulta más imprescindible que
nunca. Referentes adultos responsables, sen-
satos, coherentes, etc., que sirvan de modelos
de conductas y actitudes a interiorizar, aun-
que ello nos lleve a ir a contracorriente. 

Haciendo mención a los distintos paradig-
mas: el científico, económico, político y espi-

Percibo cómo la sociedad avanza hacia una
realidad muy alejada de un estilo o filosofía de
vida en consonancia con el bienestar de la hu-
manidad.  

ritual, podemos decir que todo está patas arri-
ba,  una situación de distopía absoluta.  Con-
fío en que esta coyuntura actual genere en ca-
da ciudadano/a la necesidad de revisar su co-
tidianidad y comenzar a contribuir desde ahí
para mejorar la sociedad. Debemos crear re-
des de apoyo, comunidad, etc., y que se pro-
duzca ese despertar individual; una toma de
consciencia que haga posible el rechazo a
cualquier forma de manipulación, idea o acti-
tud que se aleje del equilibrio y bienestar hu-
mano. Nuestros niños/as, adolescentes y jóve-
nes necesitan que les ofrezcamos urgente-
mente una nueva forma y filosofía de vida,
alejada del consumismo, las prisas, la delega-
ción en las instituciones de parte de nuestras
funciones educativas, la ausencia de límites y
normas con la correspondiente pérdida de au-
toridad e influencia sobre ellos/as, la normali-
zación de hábitos y rutinas que no les corres-

Opinión

Momentos de distopía
Por: Maite Cruz García

ponden, la falta de interiorización de valo-
res... Y, todo ello, con consecuencias nefastas
para su salud física y psíquica. Demasiados
niños/as, adolescentes y jóvenes muestran
una gran desilusión, apatía, desesperanza,
soledad, etc., no encontrando respuesta ni sa-
lida. 

Mi orientación familiar va dirigida a contri-
buir a esta toma de consciencia por parte de
padres y madres y los recursos que deben  po-
ner en marcha para mediar cada uno de los es-
tímulos que no  permiten garantizar el buen
desarrollo de los hijos/as. Garanticemos su sa-
lud, su felicidad, que sus vidas, junto con las
nuestras, cobren un sentido en aras a la hu-
manidad. Seamos más humanos, por favor.
Que las personas sean más importantes que
las cosas. Frenemos este ritmo caótico de vida.
Tengamos claro hacia dónde nos queremos di-
rigir.

Por:  José Antonio Sosa, Párroco de Punta Umbría
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Colegio Santo Ángel de Huelva, porque era
una niña muy pequeña para hacer todos los
días el viaje desde Punta Umbría y viceversa.
Más tarde estudió Turismo, que era lo que le
gustaba, tal vez influenciada por su padre, a
quien le apasionaba ese “mundillo” y que fue
muchos años concejal y teniente alcalde dele-
gado de Turismo.

Ella había conocido en el Real Club Maríti-

Su abuelo, Combes Ponzone Stradella, fue un
ciudadano italiano que llegó a Punta Umbría,
se casó con Alejandrina Riera Toscano e im-
pulsó el negocio de la “Chirla”. Fue una perso-
na muy importante y querida en el pueblo. Tu-
vieron varios hijos: Antonietta, Marietta, Ju-
lietta y Tiberio, todos muy queridos. Sobre
Combes ya escribí hace tiempo y conté que
mucha gente ganó dinero con su iniciativa. Su
hija Antonietta, magnífica pintora, se casó
con Antonio Olaya López, de quien también
escribí una breve semblanza porque fue tam-
bién una persona que trabajó y luchó mucho
por Punta Umbría. El matrimonio formado
por Antonietta y Antonio tuvo varios hijos:
Antonio, el mayor; y sus hermanas Cornelia,
Liliana y Alejandra y Victoria, que son melli-
zas.

Alejandra vino al mundo en Punta Umbría,
en pleno verano del año 1975, y yo llevaba ya
un año trabajando como técnico municipal en
el ayuntamiento. Conocí a su padre a los po-
cos días de llegar, porque Antonio Olaya era
un caballero y, al enterarse de mi incorpora-
ción, vino a verme para presentarse y ofrecer-
se a ayudar en lo que necesitara. Él era así y
desde entonces nos hicimos grandes amigos.

Alejandra empezó a conocer sus primeras
letras en el Colegio “Caracola” de aquí del
pueblo, donde había grandes maestros, entre
ellos mi querido amigo y vecino Rafael Aliaño.
Después sus padres la pusieron interna en el

mo y Tenis al que más tarde sería su marido,
Alfonso de Cossío y Pérez de Mendoza, Mar-
qués de TorreCampo y abogado del bufete que
había fundado su abuelo Alfonso de Cossío
Corral, pariente del célebre autor de la famosa
enciclopedia sobre la tauromaquia. En 2007 se
casaron en la Catedral de Sevilla y tienen dos
hijos mellizos: Alfonso y Combes, que aún son
pequeños y están en 1º de ESO.

Semblanza

Alejandra Olaya Ponzone,
Puntaumbrieña y 
Marquesa de TorreCampo 
Por: Fernando Barranco Molina

A Alejandra la conocí en el Ayuntamiento
de Punta Umbría, donde ella estuvo trabajan-
do un tiempo. Yo ya conocía a toda su familia,
tanto materna como paterna, incluso a su
abuelo y a su abuela Victoria, que era una gran
señora nacida en Moguer y que conocía a toda
mi familia porque mi madre también era mo-
guereña. Doña Victoria, que era como todo el
mundo la conocía, era siempre muy cariñosa
conmigo porque me contaba que mi bisabuelo
Federico Molina fue maestro suyo y que se pa-
recía mucho a mí y que cada vez que me veía,
le recordaba tanto a él, que se emocionaba.

Alejandra trabajó siempre en distintas fun-
ciones relacionadas con el Turismo, como por
ejemplo, de directora de un Hotel en Sevilla.
Pero nunca ha dejado de venir a Punta Umbría
cada vez que puede y casi siempre nos vemos,
acompañada de su marido Alfonso y de sus hi-
jos, a los que les trasmite sus raíces. Su madre
y sus tías ponen mucho empeño en reunir a
sus hijos para que vengan mucho con cual-
quier excusa.

Alejandra heredó de su padre la vocación de
servicio público que tenía y también su pasión
por el Cine. Él era el propietario de varias salas
en Punta Umbría, entre otros, el famoso Cine
Pescadores, que trajo, además, a las grandes
figuras del momento; y en Huelva, el superco-
nocido Cine Oriente. Además, también dirigió
y produjo algunas películas. Recuerdo una
que rodó aquí en Punta Umbría con María Sa-
lerno como promoción de nuestra playa y que
tanto éxito y repercusión tuvo. Y digo que ella
también heredó su afición al cine porque,
aparte de gustarle, a menudo cede su casa de
Sevilla, de estilo regionalista andaluz, para el
rodaje de muchas película. Y lo hacen de for-
ma altruista para contribuir al Séptimo Arte y
como recuerdo a la gran afición de su padre.
Algunas películas que se rodaron en su casa
fueron, entre otras, “Solas”, “Ocho apellidos
catalanes” o “Un franco, 14 pesetas”.

Y para terminar esta breve semblanza que
estoy escribiendo sobre una persona muy que-
rida, tengo que decir que me ha venido muy
bien recordar a tantas personas a las que les
he tenido mucho afecto y que me siento muy
contento de tener en Punta Umbría a una gran
amiga y que es toda una señora Marquesa.

Firma Invitada  |
Viva Punta  Punto Cero FEBRERO DE 2024 23

Redacción
El académico de la Acade-
mia   Iberoamericana de La
Rábida, Fernando Barranco
Molina, presentó en socie-
dad su nuevo libro, que lle-
va por título ‘GGente de mi al-
ma. Volumen II’.

El acto tuvo lugar el pasa-
do jueves 22 de febrero en la
Editorial Onuba de la capi-
tal onubense y contó, como
viene siendo abitual en los

distintos  actos de divulga-
ción o presentaciones de
obras de Fernando Barranco,
con una inmejorable asisten-
cia de público.

El libro ofrece una gran re-
copilación de historias de ve-
cinos de Punta Umbría. Y es
que Barranco, tras haber es-
crito semblanzas de  distintos
alcaldes de nuestra locali-
dad, cayó en la cuenta de las
diversas personas e  historias

que han contribuido al en-
grandecimiento de Punta
Umbría. No obstante, tam-
bién se incluyen en la obra
historias de personas que no
son de nuestra localidad, pe-
ro cuyas trayectorias vitales
son sumamente interesantes. 

El autor explicó que casi to-
do lo que se narra está conta-
do en primera persona por los
personajes que en el libro
aparecen reflejados.

Fernando Barranco presenta
su nuevo libro, titulado 

‘Gente de mi alma. Volumen II’

Gran ambiente en la presentación del nuevo libro de Fernando Barranco Molina.




